
香港文匯報訊（記者文森）美國及英國在香港反
對派的「配合」下，試圖干預中國內政。有團體昨
日到美英駐港領事館，抗議兩國勢力干預香港事
務，更試圖利用香港反對派發起的「佔中」，拖垮
香港的發展。團體代表強調，香港是中國的特別行
政區，外國無權干預。
港九新界販商社團聯合會，包括屬會港九小商販

聯誼會及蘭芳婦女會約20多名代表，昨日到美、英
駐港領事館門外，抗議外國勢力干預香港事務。
聯合會秘書長王延華表示，香港是中國的特別行

政區，外國無權干預中國的內部事務。外國反華勢
力對香港政制發展問題指手畫腳、說三道四，嚴重
干預本港事務，「如果美國或英國內部有問題，兩
國會讓中國參與討論嗎？」
他批評，現在美英兩國干預香港的事務，對本港

的政改問題提出意見，完全是「講唔通」的，這次
抗議就是要讓他們知道香港人的不滿。

利用港反對派「佔中」拖後腿
聯誼會常務副主席張志強批評，美英兩國是想利用

本港反對派「佔中」的事件，去拖垮香港的發展，是
次遊行是要表達他們對外國干預香港事務的忿怒。
他並指，反對派鼓吹「佔領中環」，將破壞香港市
民正常的工作及生活秩序，故他們支持反「佔中」的
簽名活動。聯誼會已於7月19日開始在不同地方擺街
站收集簽名，包括旺角花園街、大埔街市及銅鑼灣渣
甸坊等，至今已有超過2萬個會員及市民的支持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會最快
下月底就香港普選問題作出決定。特區政府「政改三小
組」昨日約見剛成立的「香港政改民意關注組」。關注
組成員、民主黨前立法會議員李華明會後表示，關注組
主要向政府匯報了早前的民意調查，包括有五成四受訪
者接受俗稱「袋住先」方案。他引述政務司司長林鄭月
娥在會面中主動提到，特區政府期望在人大常委會作決
定前，能安排反對派與中央溝通交流。

關注組8人會見政改三人組
「政改三小組」的林鄭月娥、律政司司長袁國強、政
制及內地事務局局長譚志源，和政制及內地事務局副局
長劉江華、新聞處處長聶德權等，昨日與8名「香港政
改民意關注組」成員，包括李華明，醫生陳以誠、中原
地產創辦人施永青、城大學者李芝蘭等會面。
李華明在會後表示，會面歷時約一小時，關注組主要
向政府匯報早前的民意調查，包括有五成四受訪者接受
俗稱「袋住先」方案，即「不滿提名程序仍要先實行一
人一票選特首」，但提醒政府不要忽視三成多的反對聲
音，「三成多反對聲音是非常重要，其中有『死硬派』
亦有激進派，盼人大常委會『畀條路』香港人走。」

被問到有否談及「公民提名」，李華明指出，會面並
無討論任何方案，只是成員各自作個人分享，包括對人
大常委會決定的期望等，絕非所謂為「為袋住先造
勢」，「我們不是代表『袋住先』方案的組織，亦不是
來游說政府。關注組只是單純進行民意調查，了解特首
選舉民意走勢，亦不代表中間派意見。我不認為政府要
爭取我們的支持。」

「林鄭盼可安排反對派與中央溝通」
李華明並提到，林鄭月娥會面間特別主動提到，盼於
人大常委會作決定前，能安排反對派與中央溝通交流。
關注組並預告，他們將於下月底前公布「第二次民意
調查」，「早前有傳媒質疑，第一次調查未有消化『七
一遊行』、國務院白皮書、『佔中公投』以至不同的簽
名活動。第二次民意調查與首次調查問題相若。林鄭月
娥司長直言她期待民調結果。」

田北辰：普選「審慎悲觀」
同日，新民黨常務副主席田北辰與傳媒茶敘提到，他

預料全國人大常委會下月底就香港普選問題作出決定，
即使無細節亦會有具體框架，比如「機構提名是少數服

從多數」等同「出閘過半數」，但由於反對派不斷提出
口號式要求，包括「要求普選無篩選」，提名委員會正
是「篩選功能」，以「篩走對抗中央者」，他坦言對普
選感到「審慎悲觀」。
田北辰直言：「有反對派甚至揚言『寧願原地踏步都
不要篩選』，政府拉票相當困難，除非有反對派預備退
出政壇。為此，我對普選感到『審慎悲觀』。但事實
上，《中英聯合聲明》並無提到普選，但基本法就明確
訂明普選目標，說明中央是非常有誠意。」

逾半市民願「袋住先」民意交政府

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）反對派政黨收
受壹傳媒集團主席黎智英的「政治獻金」，部分「收錢
者」否認，更一口咬定是有人抹黑，惟黎智英日前在接
受旗下網台訪問時親口承認曾捐款予有關人等，令「收
錢者」無地自容。社會各界認為，除了執法部門外，立
法會也應研究運用特權法，查出真相。

田北辰：收款不報有問題
新民黨常務副主席田北辰昨日在與傳媒茶敘時說，黎
智英已經公開承認曾捐款予公民黨議員毛孟靜及民主黨
議員涂謹申作選舉經費，但兩人卻多次否認：「究竟搞
咩嘢呢？我好奇怪。捐款本身無問題，但收款就有問
題。議事規則表明接獲10,000港元或以上（捐款）要作
申報。選舉經費是非常敏感，若廉政公署立案調查會有
好多手尾。」

另一「收錢人」、公民黨黨魁梁家傑連日聲稱，他是
為「真普聯」代收捐款，事後已將黎智英的捐款交回
「真普聯」，個人並無得益，故未有申報。田北辰形容
其說法「奇怪」：畀咗你就係你，你點用係你嘅事，佢
（梁家傑）嘅解釋難以令人信服。」
被問及立法會應否引用特權法調查，田北辰笑言，特

權法向來是「泛民專利」，但若毛孟靜及涂謹申願意動
議「還自己清白」，他會「破天荒支持」：「我向來覺
得特權法無實際效益，但若毛孟靜及涂謹提出動議，如
此無私念的前提，我會破天荒支持」。

周融：傳媒涉獻金失公信力
「保普選 反佔中」大聯盟代表周融昨日在一公開活

動後表示，傳媒老闆捐巨額獻金予立法會議員的嚴重程
度，不及立法會議員收取傳媒老闆的「政治獻金」，他

猜測這不排除這涉及違法行為。
他強調，美國、英國、法國和德國等多個國家及地

區的傳媒、政府和人民均不會接受「政治獻金」的事
發生，「我不明白為何香港卻會出現這樣的事？」他
認為，此事若處理不當，香港傳媒的公信力則蕩然無
存。
前民主黨立法會議員李華明在一公開場合回應時直

言：「（黎智英）無捐錢畀我。」被問到民主黨應否
交代巨額捐款，李華明未有直接回應，只稱「大家要
問主席劉慧卿。你看幾多我看幾多，我完全不清楚事
件。事件留待劉慧卿及中委（會）處理，我信任他們
能夠處理這件事」。

王延華：支持往廉署舉報
港九新界販商社團聯合會聯合會秘書長王延華被問及

有反對派議員收取黎智英的捐款且沒有申報的事件時表
示，前日已有人到廉政公署作舉報，他表示支持。如果
沒人去舉報，聯誼會也打算作出此行動。

各界促立會特權法查真相

■有團體昨日到美國及英國駐港領事館門外抗議，
表示對外國勢力干預香港事務的不滿。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

團體美英領館抗議干港事

■「香港政改民意關注組」昨與特區政府「政改三小
組」會面後會見傳媒。 鄭治祖 攝
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廉署立案查反對派涉收「黑金」
多名議員疑收黎捐款無申報 大批市民舉報促跟進

「愛護香港力量」約 10 名成
員，昨日到廉署總部門外

拉起「廉署徹查政黨政客有否收賄出
賣港人利益」的橫額，橫額印有「黑
金」、黎智英及李卓人、梁國雄、梁
家傑、毛孟靜及涂謹申等多名涉嫌政
治獻金事件的立法會議員的照片。他
們並宣讀給廉署的公開信，內容為促
請廉署徹查有關議員是否曾經以個人
名義收受獻金而未有申報，及其收入
是否與公職相稱。

愛港力：收款議員應公開交代
「愛港力」行動召集人李家家表
示，是次事件關乎香港的核心價值。
立法會議員收取捐款並沒問題，但他
們既身為公職人員，就有責任申報，
而目前有關人等的「證供」存在矛
盾，各執其詞，市民只能聽取片面之
詞，令人容易聯想到「黑金政治」，
故強烈要求有關人等主動站出來，向
社會負責，證明自己「清白」，讓市
民放心。
她並透露，廉署已就事件立案，繼
續跟進及徹查。廉署的介入查證，能
獨立及有效監察有關議員有否觸犯選
舉條例或公職人員行為失當罪。若經廉
署介入查證後證據不足，也可為5名議
員洗脫「收黑錢」的貪腐污名。團體並

希望廉署對其餘的65位議員進行收入
與公職是否相稱調查，確保公職人員的
廉潔品格，以釋除市民的憂慮。
被問及公民黨黨魁梁家傑聲稱，他

是替「真普聯」代收黎智英的捐款，
個人無實際得益。李家家質疑，有關
組織有份發起「全民投票」，故他們
對「佔中」是無法「獨善其身」的，
並希望有關人等不要因廉署介入調
查，就發動「佔中」，以「佔中」威
脅香港。

涉行為失當 違選舉例
同日，民建聯屯門區議員陳雲生也接

獲廉署通知，會正式立案跟進有立法會
議員被指收取捐款後未有申報的事。陳
雲生在日前的投訴中指，梁家傑、李卓
人、梁國雄均未有申報收受黎智英捐
款，涉嫌公職人員行為失當，並指控涂
謹申、毛孟靜、陳淑莊於2012年收受
黎智英選舉捐款，涉嫌違反《選舉（舞
弊及非法行為）條例》。
他並質疑，壹傳媒集團連年虧蝕，

何來有4,000萬元捐贈反對派？「壹傳
媒集團股民應該要進一步了解。至於
涉嫌收受『黑金』的陳方安生，目前
仍然每月領取公務員長俸，同時卻涉
嫌收取商界巨額捐款，同樣有獲延後
利益、刻意瞞稅之嫌。」

香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）壹傳媒集團主席黎智英

向香港反對派「獻金」。其中，反對派多名立法會議員，包括公

民黨主席梁家傑、議員毛孟靜、前議員陳淑莊，民主黨議員涂謹

申，工黨主席李卓人及社民連主席梁國雄，被揭未有向立法會申

報利益，黎智英更爆「響口」，指自己向毛、涂及陳作出了選舉

捐獻，但3人從未向選舉事務處申報，涉違反選舉條例。大批市

民連日到廉政公署舉報，要求徹查。據悉，廉署昨日決定就事件

立案，繼續跟進及徹查。 （尚有相關新聞刊A4版）

香港文匯報訊（記者 文森）壹傳媒集團主
席黎智英向反對派捐款，涉嫌操控反對派亂
港。20多名市民昨日自發到《蘋果日報》總部
外抗議，批評黎智英反中亂港，是「賣港賊」
及「漢奸」，並焚燒《蘋果》以示不滿。
該批市民昨日手執示威的紙牌，在《蘋果日

報》位於將軍澳的總部外示威。他們高呼黎智
英涉嫌以「黑金」買通反對派，出賣港人，並
勾結外國勢力損害香港的利益。他們又表明反
對「佔領中環」。示威者嚴先生批評，「佔
中」是試圖「搞亂香港」，港人一定要保護中
環。

市民市民燒燒《《蘋果蘋果》》抗議肥黎亂港抗議肥黎亂港

■■外交部發言人洪磊外交部發言人洪磊
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■一批市民昨於《蘋果日報》總部外
示威，抗議黎智英捐款予反對派，又
焚燒該報表達不滿。 黃偉邦 攝

■「愛護香港力量」成員昨到廉署總部請願，要求徹底「黑金」事件，並宣讀給廉署的公開信。 彭子文 攝

香港文匯報訊（記者鄭治祖）英國國會下
議院外委會日前宣布會就中英聯合聲明頒布
30年實施情況進行「質詢」，外交部發言人
洪磊昨日回應說，英方做法是對中國內政的
干涉，中方對此表示強烈不滿和堅決反對，
中方已就此向英方提出嚴正交涉，並敦促英
方切實尊重中方的立場和關切，恪守有關承
諾，立即停止以任何方式干涉香港事務。

英國國會下議院日前在網上公布，將會對
中英聯合聲明簽署30周年後，英國與香港的
關係展開「調查」，並邀請英國公眾對英方
在香港政制發展、普選進程的角色，及英國
外交及聯邦事務部對中英聯合聲明及基本法
實行的監察等方面提供書面意見。

強烈不滿 嚴正交涉

在外交部昨日舉行的例行記者會上，有記
者問：「據報道，英國議會下議院外委會近
日宣布開始就《中英聯合聲明》頒布30年的
實施情況進行質詢。中方對此有何評論？」
洪磊答：「香港1997年回歸以來，『一國

兩制』實踐在香港取得了舉世公認的成功。
香港是中國的特別行政區，香港事務純屬中
國內政。中國政府堅決反對任何外部勢力以

任何借口插手干涉。英方的做法是對中國內
政的干涉，中方對此表示強烈不滿和堅決反
對。」
他強調說：「中方已就此向英方提出嚴正

交涉。中方敦促英方切實尊重中方的立場和
關切，恪守有關承諾，立即停止以任何方式
干涉香港事務，以實際行動維護中英關係健
康發展。」

外交部促英停止干涉港政改


